
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION  

DU COMITÉ EXÉCUTIF DU COMITÉ DE PARENTS, 

TENUE LE 3 SEPTEMBRE 2020, 

125, RUE BEAUCHAMP, SAINTE-THÉRESE, SALLE 033 
 

ADOPTÉ LE 8 OCTOBRE 2020 

 
PRÉSENCES :  

Mme Éliane Cantin, conseillère  siège à distance 

Mme Isabelle Gélinas, secrétaire interne 

Mme Nadine Rochon, trésorière 

Mme Sylvie Legault, conseillère 

M. Christian Slachetka, vice-président  

M. Gautier Njokou, conseiller siège à distance 

M. Lessead Jaziri,  conseiller 

M. Michel Levert, président 

 

ABSENCES 

Mme Gabrielle-Ange Gingras, conseillère 

Mme Julie Gaouette,  conseillère 

M. Francis Le Quellec, conseiller  siège à distance 

 

ÉGALEMENT PRÉSENTE : 

Mme Manon Chevigny de la Chevrotière, secrétaire d’assemblée 

 

 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE, CONSTATATION DU QUORUM 
 

Après constatation du quorum, M. Michel Levert, président, ouvre la séance à 20 h 20.  
 

 

2.  PAROLE AU PUBLIC 

 

Aucun public. 
 

 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

ECP – 200903 – 1005  Il est proposé par Mme Isabelle Gélinas et appuyé par M. Christian 

Slachetka, d’accepter l’ordre du jour déposé, avec ajouts en 6 (décaler les autres points), en 9.3.2 / 

9.3.3 / 9.5, tout en laissant le point « varia » ouvert : 
1. Présences et quorum 

2. Parole au public 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Mot du président : 

4.1 Retour sur l’entretien du 25 août avec la Directrice générale 

5. Adoption du procès-verbal de la séance de l’exécutif du 18 juin 2020 et suivi 

6. Suivi COVID-19 

7. Formation commune sur les conseils d’établissement 

8. Préparation de l’assemblée générale du CP du 1er octobre 2020 

8.1 En présence ou virtuelle 

8.2 Projet d’ordre du jour et logistique 

8.3 Per diem de déplacement 

9. Rapport annuel 2019-2020 

10. Affaires diverses et rapports 
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10.1 CCSEHDAA : assemblée générale 

10.2 Trésorerie 

10.3 FCPQ : 

10.3.1 Visite de la FCPQ en région (sondage) 

10.3.2 Sondage de la rentrée 

10.3.3 CG du 25 septembre et rencontre nationale du 26 septembre 

10.4 RCP-3L 

10.5 RCPAQ 

11. Varia : 

11.1 Communications reçues des parents 

11.2 Liste des effets scolaires 

12. Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 
 

 

4.  MOT DU PRÉSIDENT  
 

M. Michel Levert remercie les participants de leur présence. 

 

4.1 RETOUR SUR L’ENTRETIEN DU 25 AOÛT AVEC LA DIRECTRICE GÉNÉRALE 
 

Le 25 août dernier, MM Levert et Slachetka ont eu un entretien via TEAMS avec Mme 

Nathalie Joannette, directrice générale. Il y fut question, entre autres : 

- De la rentrée scolaire en situation de pandémie 

- Du plan d’urgence du CSS pour le 15 septembre 2020 

- Des assemblées générales des écoles : la direction générale recommande qu’elles se 

tiennent à distance 

- Du comité de transition des anciens commissaires 

- Le comité conseil de la DG, dont fait partie Christian Slachetka, n’a pas été sollicité. 
 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE VIRTUELLE DU COMITÉ EXÉCUTIF 

DU 18 JUIN 2020 
 

ECP – 200903 – 1006  Il est proposé par M. Christian Slachetka et appuyé par Mme Sylvie 

Legault d’adopter le procès-verbal de la réunion du comité exécutif du 18 juin 2020 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 
 

SUIVI  

-  Pt 6.4 : Dons pour le 15e gala reconnaissance 

Fin juin dernier, nous avons reçu la confirmation du service des ressources financières que les 

dons (3 050 $) reçus des députés et des municipalités pour le 15e gala reconnaissance de l’action 

bénévole scolaire, qui n’a pas eu lieu en raison de la pandémie, serait inscrit comme « revenu 

reporté » pour l’année scolaire 2020-2021. 

 

 

6. SUIVI COVID-19 

 

Il n’y a pas de nouvelles communications depuis la séance spéciale virtuelle de l’exécutif du 1er 

septembre. 

 

À la demande du président, M. Michel Levert, un sondage a été envoyé aux membres du CP 2019-

2020 sur la situation COVID dans les écoles. Les questions posées : 

- Avez-vous eu connaissance que des enseignants ou des membres du personnel se sont retirés de 

l'école pour cause de symptômes COVID? 
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- Un ou des enseignants de votre enfant qui sont en quarantaine continuent-ils à dispenser leur 

enseignement à distance? 

- Si tel est le cas, un suppléant est-il présent en classe pour aider cet enseignant à distance ? 

- Si tel est le cas, avez-vous reçu une lettre de la direction de l'école, ou de l'enseignant 

directement, vous avisant de la situation? 

- Les mesures préconisées par la santé publique et relayées par le Ministre de l'éducation sont-

elles respectées dans votre école? 

À ce jour, 23 réponses ont été compilées.  

 

À la Polyvalente Deux-Montagnes, un cours de maths a été offert à distance aux 12 élèves 

retirés en mesure de prévention : seulement 2 élèves étaient présents virtuellement. On constate 

malheureusement que dans plusieurs classes, l’enseignement en présence est aussi déficient. 
 

 

7. FORMATION COMMUNE SUR LES CONSEILS D’ÉTABLISSEMENT 

 

Cette formation est remplacée par la formation obligatoire pour tous les CÉ (art. 53 de la Loi 1), qui 

doit être préparée par le Ministère. C’est le comité de gouvernance et d’éthique du CSS qui devra 

s’assurer que la formation est dispensée.  

 

Suggestion : il serait utile d’offrir une capsule vidéo pour bien outiller les membres des CÉ. 

 

 

8. PRÉPARATION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CP DU 1ER OCTOBRE 2020 
 

8.1 EN PRÉSENCE OU VIRTUELLE 

 

En raison des 16 postes en élection, il serait préférable de tenir l’AGA en présentiel, dans un 

gymnase suffisamment grand pour accueillir entre 60 et 80 personnes avec distanciation. 
 

Contacter la Direction générale du CSS en ce sens. 

 
8.2 PROJET D’ORDRE DU JOUR ET LOGISTIQUE 

 

Travail sur un projet d’ordre du jour préparé. 

 

Présidence d’élection si l’AGA se tient en présence : M. Benoit Leduc ou Mme Sylvie 

Legault. 

Présidence d’élection si l’AGA est virtuelle : Mme France Pedneault, secrétaire générale du CSS. 

 

Pour éviter la manutention, aucun buffet, café ou boissons seront offerts; le spécifier dans la 

convocation. 

 
8.3 PER DIEM DE DÉPLACEMENT 

 

Que l’AGA soit en présence ou virtuelle, un per diem de participation sera donné aux 

membres présents. 
 

 

9. RAPPORT ANNUEL 2019-2020 

 

Il devrait être déposé, en version électronique, pour l’AGA du 1er octobre. À ce jour, il manque : 

- Message des commissaires parents 
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- Représentation aux commissions d’étude 

- Rapport financier 
 

 

10. AFFAIRES DIVERSES ET RAPPORTS 
 

10.1 CCSEHDAA : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

 

Elle aura lieu le lundi 28 septembre, si possible au même endroit que l’AGA du CP du jeudi 

1er octobre. 

La présidence d’élection sera assumée par Mme Sylvie Legault. 

Les scrutateurs proposés seront : M. Gautier Njokou et Mme Audrey Thibault-Legault. 

 
10.2 TRÉSORERIE 

 

Les dons GALA 2019-2020 des députés et municipalités ont été déposés au budget de 

fonctionnement 2020-2021. Le solde aux livres est de 10 471 $, en comptant les revenus du 

GALA 2018-2019 versés en début d’année et que nous avons perdus. 

 

Les portfolios en simili cuir (4Imprint) ont été livrés cet été. 

 
10.3 FCPQ 

 

10.3.1 VISITE DE LA FCPQ EN RÉGION (SONDAGE) 

 

Sondage complété à faire parvenir à la FCPQ avant le 10 octobre. 

 
10.3.2 SONDAGE DE LA RENTRÉE 

 

Reçu aujourd’hui. Transmettre à tous. Date butoir du sondage : 7 septembre 2020 

 
10.3.3 CG DU 25 SEPTEMBRE ET RENCONTRE NATIONALE DU 26 SEPTEMBRE  

 

Le Conseil général du 25 septembre, en soirée, et la rencontre nationale du 26 septembre 

auront lieu au Palais des congrès de Québec, en présence et en virtuel. L’inscription de nos 2 

délégués a été payée en juin dernier. 

 
10.4 RCP-3L 

 

M. Christian Slachetka nous informe que : 

 Une réunion du comité exécutif a eu lieu le 28 août dernier via TEAMS. 

 Le CP des Affluents a constaté de nombreuses démissions parmi ses membres. Il 

rapporte que 1 800 parents ont assisté à la conférence offerte; se rappeler que le comité 

de parents possède le courriel de tous les parents du Centre de services scolaire. 

 L’assemblée générale annuelle du regroupement aura lieu le 14 novembre prochain, 

avec le projet de conférence : outils pour aider les parents à l’enseignement à distance. 

 Le CP de Laval, qui avait démissionné de la FCPQ, fait maintenant partie du RCPAQ 

avec le CP de Montréal. 
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10.5 RCPAQ 

 

Le nouveau regroupement des comités de parents autonomes du Québec (RCPAQ) a tenu 

une conférence de presse le 2 septembre dernier pour son lancement. Il rassemble à ce jour 2 

comités de parents (de Montréal et de Laval), dissidents de la FCPQ; ce qui représente 20 % 

de la population écolière québécoise. 

 
 

11. VARIA : 
 

11.1  COMMUNICATIONS REÇUES DES PARENTS 

 

 18 août, appel : parent de l’école Marie-Soleil-Tougas. Demande d’information sur la 

manière de se joindre au conseil d’établissement. 

Rép. : Information donnée sur les AGA des écoles et la formation du CÉ. 

 

 26 août, appel : parent de la PDM avec enfant en garde partagée. Demande comment 

faire changer la décision de la DOST qui a refusé le transport de son enfant à 3 km de 

l’école. (2e adresse) 

Rép. : Lien de la politique du transport, règles COVID vs le transport scolaire. 

 

 1er septembre, courriel d’un parent de la PDM : Comment participer aux réunions du CÉ 

et du comité de parents ? 

Rép. : Information donnée sur les AGA des écoles et la formation du CÉ, dont le 

représentant au comité de parents. 

 

 2 septembre, appel : parent d’un autre centre de services scolaire, en voie de 

déménagement dans notre CSS, demande quelle école offre des services pour les 

enfants TDA/dysphasie au primaire. 

Rép. : Explication de la répartition des groupes EHDAA et envoi de la localisation 

des groupes EHDAA 2020-2021. 

 
11.2  LISTE DES EFFETS SCOLAIRES 

 

Problème rapporté sur les listes d’effets scolaires et des frais inhérents, surtout pour le 

service de garde dans 2 écoles. 

Autre situation : flûte achetée car indiquée sur la liste des effets scolaires, mais les élèves 

n’auront finalement pas besoin de flûte, en raison du problème de désinfection. 

 
 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

ECP – 200903 – 1007  Il est proposé par Mme Sylvie Legault et appuyé par Mme Isabelle 

Gélinas de lever la séance à 22 h 22.  

Adopté à l’unanimité  

 

 

 

 

________________________________  __________________________________ 

M. Michel Levert, président    Isabelle Gélinas, secrétaire interne 


